

Stellungnahme der ÖDP

Die Bayerische ÖDP teilt selbstverständlich das Anliegen, das Bildungs- und Schulsystem gemäß der UN-Behindertenrechtskonvention im ganzen Land inklusiv zu gestalten. Wir sind jedoch der Meinung, dass dazu keine weiteren Strukturdebatten hilfreich sind. Nötig sind vor allem ganz konkrete und zeitnah umzusetzende Verbesserungen im bestehenden System.

Wir werben seit vielen Jahren für die „zweite Kraft in jeder Klasse“, für Sozialarbeitsfachkräfte an allen Schulen und für die Entlastung der Pädagoginnen und Pädagogen von Verwaltungsarbeiten. Nur so kann die individuelle Förderung eines jeden Kindes Realität werden.

Hilfreich ist sicher auch die Verlängerung der gemeinsamen Schulzeit aller Kinder bis einschließlich der Jahrgangsstufe 6, wie es in unserem Landesprogramm gefordert wird. Auf diese Weise würde eine zweifellos bestehende Problematik des gegliederten Schulsystems – das als solches aber nachweislich von den meisten Eltern gewünscht wird – entschärft.

Eine vollständige Abschaffung aller Förderschulen halten wir nicht für zielführend. Die Einschätzungen dazu sind auch in der betroffenen Elternschaft nicht einheitlich.

Wir halten das Manifest des Bündnisses Gemeinschaftsschule Bayern für einen Diskussionsbeitrag, nicht aber für ein Programm, das wir so wie es ist unterstützen können. Vor allem befürchten wir, dass eine solche „Gemeinschaftsschule“ eine immense Größe hinsichtlich der Schülerzahl und des Kollegiums erfordern wird. Die bayerische ÖDP tritt im Gegensatz dazu für überschaubare Größen in jeder Hinsicht ein, weil wir hinsichtlich des Zusammenlebens von Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen von der Einhaltung des „menschlichen Maßes“ positive Wirkungen erwarten.

Insgesamt können wir daher leider die drei gestellten Fragen nicht positiv beantworten. An fachlichen Gesprächen über die Weiterentwicklung der bayerischen Bildungslandschaft sind wir aber immer, also auch außerhalb von Wahljahren, interessiert.

Mit freundlichen Grüßen, auch im Namen unseres bildungspolitischen Sprechers Reinhard Retzer und unseres Landesbeauftragten Bernhard Suttner

Urban Mangold

Pressesprecher ÖDP Bayern



ÖDP Bayern, Landesgeschäftsstelle, Heuwinkel 6, 94032 Passau, 0851/2009-1963,
www.oedp-bayern.de

(Mail vom 6.2.2023)